

## Dissertationsstellen in Neuerer Deutscher Literatur oder einem vergleichbaren literatur- oder kulturwissenschaftlichen Fach

30 Stunden/Woche, auf 3 Jahre

Im Rahmen des Cluster of Excellence „EurAsian Transformations“ (CoE EurAsia) schreibt das Doktoratskolleg (DK) „Austrian Studies“ der Universität Innsbruck **zwei Dissertationsstellen** (30 Stunden/Woche) auf 3 Jahre aus (**Beginn: 01.11.2024**).

Der CoE EurAsia erforscht die Transformationsprozesse Eurasiens – verstanden, sowohl als Gesamtheit der Landmassen der beiden Kontinente Europa und Asien als auch als Gegenstand von Diskursen – von der Antike bis zur Gegenwart (<https://www.oeaw.ac.at/eurasian-transformations/>). Innerhalb dieses breiten Forschungsspektrums konzentriert sich das interdisziplinär ausgerichtete DK Austrian Studies auf den von unterschiedlichen Gesellschaften produzierten ‚Kulturraum‘ entlang der Zeitachse von Heiligem Römischen Reich über die Habsburgermonarchie bis in die unmittelbare Gegenwart der Zweiten Republik und dessen vielschichtigen Verflechtungen (vgl. <https://www.uibk.ac.at/dk-austrianstudies/index.html.de>). Im Zentrum stehen Fragen der Identität ebenso wie transnationale Sichtweisen auf ein mitteleuropäisches Imperium, dessen Netzwerke und Verbindungen bis heute nachwirken.

Die Dissertationsstellen werden in **Neuerer Deutscher Literatur oder einem vergleichbaren literatur- oder kulturwissenschaftlichen Fach** zur Erforschung der nachfolgenden Themenfelder ausgeschrieben:

- Zwei Reiche – Die Habsburgermonarchie und ihr Blick auf Japan
- Habsburgs Grenzgebiete – Blicke auf Galizien und die Bukowina

Die beiden Stellen sind organisatorisch dem Forschungsinstitut Brenner-Archiv zugeordnet. Inhaltliche Rückfragen richten Sie bitte an Univ.-Prof. Dr. Ulrike Tanzer ([Ulrike.Tanzer@uibk.ac.at](mailto:Ulrike.Tanzer@uibk.ac.at)).

**Hauptaufgaben:** Promotion und wissenschaftliche Publikationen im Rahmen eines der ausgeschriebenen Themen- und Forschungsfelder; maßgebliche Mitwirkung bei der Organisation von Konferenzen und Workshops sowie Teilnahme an Aus- und Weiterbildungsmaßnahmen im Rahmen des Programms des Doktoratskollegs Austrian Studies.

**Erforderliche Qualifikationen:** Ein überdurchschnittlicher Diplom- oder Master-Abschluss im Bereich der Neueren Deutschen Literatur oder einem vergleichbaren literatur- oder kulturwissenschaftlichen Fach; Methodenkompetenzen (nach Fach variierend); klare Ansätze zu einem fächerübergreifenden Denken in der Masterarbeit oder in bereits eigenen Publikationen; sehr gute Englischkenntnisse; einschlägige Kenntnisse relevanter moderner Sprachen; hohe Kommunikations- und Konfliktlösungsfähigkeit (bzw. Teamfähigkeit).

**Entlohnung:** Für die ausgeschriebenen Dissertationsstellen ist jeweils ein kollektivvertragliches Mindestentgelt von brutto € 2684,10 / Monat (14 mal) bei einem Beschäftigungsausmaß von 30 Stunden pro Woche vorgesehen.

**Bewerbung:** Wir freuen uns auf Ihre Onlinebewerbung bis zum **28. Juli 2024**. Die Bewerbungen sind elektronisch unter **eurasian-transformations@uibk.ac.at** einzureichen (Kontaktperson: Astrid Rief). Bitte fügen Sie der Bewerbung ein Beispielkapitel aus der Abschlussarbeit sowie ein Motivationsschreiben bei. Empfehlungsschreiben sind erwünscht.

## PhD Positions in Modern German Literature or a comparable subject in Literature or Cultural Studies

30 hours/week, for 3 years

The Cluster of Excellence “EurAsian Transformations” (CoE EurAsia) is pleased to announce the availability of **two PhD positions** within the doctoral college (DC) “Austrian Studies” at the University of Innsbruck. These positions are offered part-time (30 hours per week) for three years, **starting 1 November 2024**.

The CoE EurAsia undertakes comprehensive research on the transformation processes in Eurasia, encompassing the combined landmasses of Europe and Asia and serving as a focal point of scholarly discourse from antiquity to the present (<https://www.oeaw.ac.at/eurasian-transformations/>). Within this broad spectrum of research, the interdisciplinary DC Austrian Studies focuses on the ‘cultural space’ produced by different societies along the timeline from the Holy Roman Empire to the Habsburg Monarchy to the immediate present of the Second Republic and its complex interrelationships (see <https://www.uibk.ac.at/dk-austrianstudies/index.html.de>). Key issues are questions of identity as well as transnational perspectives on a Central European empire whose networks and connections continue to have an impact today.

**PhD Research Areas:** The doctoral positions are offered in Modern German Literature or a comparable subject in Literature or Cultural Studies, focusing on research in the following subject areas:

- Two empires – the Habsburg Monarchy and its view of Japan
- Habsburg border regions – views on Galicia and Bukovina

Both positions are organisationally assigned to the Research Institute Brenner-Archiv. If you have any content-related questions, please contact Univ.-Prof. Dr Ulrike Tanzer ([Ulrike.Tanzer@uibk.ac.at](mailto:Ulrike.Tanzer@uibk.ac.at)).

**Main tasks:** Completion of a doctoral thesis and scientific publications in one of the advertised topics and research fields; significant contribution to the organisation of conferences and workshops as well as participation in training and further education activities as part of the Austrian Studies Doctoral College programme.

**Required qualifications:** An above-average Master’s degree Modern German Literature or a comparable subject in Literature or Cultural Studies; methodological expertise appropriate to the field of study; evidence of an interdisciplinary approach in the master thesis or previous academic work; very good command of English; proficiency in modern languages relevant to the research focus; strong communication and teamwork skills.

**Application requirements:** Please enclose a sample chapter from your Master’s thesis and a letter of motivation with your application. Letters of recommendation are welcome.

**Remuneration:** The gross monthly salary for these PhD positions is € 2,684.10 (paid 14 times yearly).

**Application procedure:** Interested candidates are invited to submit their applications electronically by **28 July 2024**. Applications should be sent to Astrid Rief at **[eurasian-transformations@uibk.ac.at](mailto:eurasian-transformations@uibk.ac.at)**.

We look forward to receiving your application and welcoming you to our dynamic doctoral programme at the University of Innsbruck.